

ACTA-MEMORIA No. 1

**Consulta Actores regional del Plan Plurianual Integral (PPI) 2021-2022
FONDO COLOMBIA SOSTENIBLE - FCS**

FECHA	Jueves, 20 de mayo de 2021
REUNIÓN	Consulta, socialización y retroalimentación del PPI – FCS. Grupo 1: Organizaciones de cooperación internacional y agencias ejecutoras del Fondo Colombia Sostenible.
LUGAR	Virtual
ACTA -MEMORIA No.	1
<p>El 20 de mayo de 2021 entre las 8:00 am y 10:00 am, de manera virtual, se llevó a cabo la primera reunión de Consulta, socialización y retroalimentación del PPI - FCS con el primer grupo convocado, conformado por Organizaciones de cooperación internacional y agencias ejecutoras del Fondo Colombia Sostenible.</p> <p>La reunión fue citada por Mary Gómez Torres, Coordinadora de la Unidad Técnica de Coordinación (UTC) de FCS.</p> <p>El objetivo de esta reunión fue: Socializar y retroalimentar el Plan Plurianual Integral (PPI), que sirve de marco para las acciones a emprender por del Fondo Colombia Sostenible en los próximos años.</p> <p>La agenda desarrollada en la sesión fue la siguiente:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1) Saludo y apertura de la sesión 2) Presentación del Plan Plurianual Integral 4) Comentarios y sugerencias de participantes 4) Conclusiones 	
1. Saludo y apertura de la sesión	<p>Se dio apertura de la reunión por parte de Mary Gómez Coordinadora de la UTC del FCS, presentando un saludo de bienvenida a los participantes, un contexto general de la convocatoria realizada a actores regionales y precisando el objetivo y alcance de la sesión.</p> <p>Se explica la metodología que se desarrollará y se reitera el alcance de la reunión señalando que esta es la primera de cuatro reuniones que convocarán a actores regionales de carácter social e institucional, entre los que se incluyen organizaciones indígenas, afrodescendientes, campesinas, religiosas, de desarrollo y paz, académicas, de cooperación, agencias ejecutoras e instituciones regionales.</p>
2. Presentación del Plan Plurianual Integral	Se realiza la presentación del Plan Plurianual Integral, mencionando que este instrumento es el marco general que guiará la implementación del Fondo en el periodo 2021-2022 y

	<p>que es el producto del cruce de información entre distintos instrumentos de planificación y entrevistas a actores estratégicos de la gobernanza del FCS.</p> <p>Se presentan los antecedentes, contexto-diagnóstico, justificación, estructura estratégica (objetivos del FCS, estrategias, líneas de inversión y principios transversales), presupuesto indicativo y mecanismo de seguimiento.</p> <p>Se precisa información sobre el presupuesto indicativo.</p>
<p>3. Comentarios y sugerencias de participantes</p>	<p>Se recibe retroalimentación por parte de los invitados de la siguiente manera:</p> <p>Activoca. Ever Peña: Encuentran que las líneas de inversión del PPI están alineadas con componentes y acciones que desarrollan en territorio. Recomiendan:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Dar más fuerza a la línea transversal de género, especificando acciones concretas - Incluir acciones con jóvenes en perspectiva de relevo generacional en zonas rurales. <p>Conservación Internacional. Fabio Arjona- Ariel Rey Borbón: Encuentran que las líneas de inversión del PPI son adecuadas. Recomiendan:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Precisar en la presentación los datos de deforestación en relación con territorios colectivos. - Hacer más énfasis en la sostenibilidad de las inversiones en territorios. Desarrollar capacidades para que los productores garanticen la sostenibilidad de los proyectos, requiere de políticas públicas, incluida la de tierras, y dos años es poco tiempo para incidir en éstas. La mejor política contra la deforestación es la legalización de las tierras. - Integralidad en las acciones. Las comunidades requieren actividades relacionadas con conservación de bosques pero también de carácter productivo. - Fortalecer la Gobernanza comunitaria, para que tengan la capacidad de continuar con el crecimiento de las actividades productivas y de conservación que se dejan con los proyectos. - Promover la coherencia entre políticas públicas. El anuncio de las fumigaciones con glifosato es una amenaza para las inversiones en territorio. <p>Corporación Colombia Internacional. Adriana Senior: Reconoce los resultados en FCS en territorio. Recomienda:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Trabajar en fortalecimiento de capacidades para garantizar la sostenibilidad de los proyectos, teniendo en cuenta que los procesos de fortalecimiento son distintos y deben adecuarse a las necesidades territoriales. - Ver los proyectos en su integralidad, de manera global y no supeditarlos a las contribuciones por beneficiario, que limita poder desarrollar un proyecto con todos sus componentes independientemente del valor de la contribución por beneficiario.

	<p>Earth Innovation Institute. Adelaida Fernández: Trabajan con enfoque subnacional aliados con Gobernaciones y alcaldías, promoviendo alianzas multiactor.</p> <p>Recomienda:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Fortalecer cadenas de valor de “0” deforestación, mejorando la calidad de los productos. Esto requiere apoyar infraestructuras colectivas para la producción, el transporte y los procesos de asociatividad. - Asistencia técnica especializada para cambiar modelos productivos como por ejemplo el de la ganadería extensiva. - Gestionar procesos de certificación orgánica y otras certificaciones que agreguen valor y permitan colocar los productos con mejores precios. - Incluir asuntos relacionados con la tenencia de tierras, que es la mejor estrategia de conservación. - Incidencia institucional en relación con temas de uso de bosques, Actualmente no hay manera de lograr que las corporaciones autónomas regionales otorguen los permisos de uso sostenible del bosque (ejemplo: canagucha). Esto se constituye en una gran barrera para trabajar con productos no maderables del bosque. - Los incentivos son importantes por lo cual se debe trabajar en que los productores sientan que los programas y proyectos que se desarrollan en sus territorios son incentivos -en si mismos- a todo su trabajo desarrollado. <p>Fondo Acción. Natalia Arango - Elizabeth Valenzuela: Encuentran las líneas del inversión del PPI apropiadas.</p> <p>Recomendaciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Promover espacios para socializar lecciones aprendidas, caso exitosos y diálogos regionales en el marco de la gestión de alianzas entre agencias ejecutoras que desarrollan proyectos en territorios. <p>Fundación Ayuda en Acción Colombia. Mauricio López (Nariño): Encuentran las líneas del inversión del PPI alineadas.</p> <p>Recomendaciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Profundizar en la sostenibilidad de los proyectos. Estos están sumergidos en procesos a largo plazo de desarrollo territorial y cadenas productivas. - Fortalecer procesos colectivos de comunidades indígenas y afros. - Fortalecer redes comunitarias y organizativas. - Promover iniciativas de innovación relacionadas con el aprovechamiento de energías renovables. - Promover la generación de ingresos a partir de cadenas productivas. <p>Fundación Smurfit Kappa Colombia. Beatriz Mejía – Catalina Barberena:</p> <p>Recomendaciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Fortalecer procesos de planificación local a nivel veredal, articulándolos a los PDET y Planes de Desarrollo Territorial. - Fortalecer participación de los jóvenes que se encuentran en la media y procesos de formación técnica y tecnológica. - Dar más fuerza al uso y la conservación del agua, promoviendo el cuidado de acueductos rurales.
--	---

	<ul style="list-style-type: none"> - Autoabastecimiento alimentario. - Promover espacios de encuentro entre agencias ejecutoras para generar masas críticas de conocimiento entre comunidades con las cuales se agencian proyectos. - Valorar el conocimiento previo. <p>Global Green Growth Institute. Carolina Jaramillo: Recomendaciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Hacer que lleguen mas recursos al territorio. - Fortalecer el conocimiento que sobre el Fondo Colombia Sostenible tienen las comunidades, fomentando procesos de comunicación y gestión del conocimiento. - Transversalizar el enfoque de género en todas las líneas de inversión del PPI. - Articular el trabajo y alinear esfuerzos de agencias ejecutoras y cooperación internacional en territorios. - Incluir acuerdos de conservación natural. <p>International Center for Tropical an Agricultural-CIAT. Jesus Quintana: Recomendaciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Hacer más énfasis en la innovación. - Tener en cuenta la agenda de investigación, la cual incluye procesos de generación de información, datos, monitoreo y seguimiento. - Poner a disposición pública la información disponible. - Incorporar abordajes de procesos de inclusión social. - Fortalecer sistemas alimentarios, sostenibles, resilientes e inclusivos. <p>WWF. Sandra Valenzuela: Encuentra que las líneas de inversión del PPI se ajustan a las necesidades del territorio. Recomendaciones:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Evidenciar la articulación con programas de gobierno nacional y regionales. - Articular con PDET <p>Finalmente, dado que algunos participantes tuvieron problemas con la red, se comprometieron a enviar comentarios por correo electrónico.</p>
4. Conclusiones	<p>Se presentan las siguientes conclusiones de la reunión, sin que hayan comentarios de los participantes.</p> <p>En términos generales, los participantes sugieren y recomiendan tener en cuenta:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1) Sostenibilidad de las inversiones y proyectos que se desarrollan en territorio. 2) Integralidad en las acciones 3) Fortalecimiento de procesos de gobernanza comunitaria. 4) Gestionar procesos de coherencia de políticas públicas nacionales de modo que nos e afecten los procesos en territorios. 5) Valorar contextos y conocimientos previos, de modo que se fortalezca la participación y la integralidad en las intervenciones. 6) Apoyar procesos de asociatividad e infraestructuras colectivas para la producción. 7) Apoyar acciones institucionales que faciliten y promuevan cadenas productivas como el uso sostenible del bosque .

	<p>8) Promover diálogos regionales y alinear esfuerzos territoriales de modo que se socialicen lecciones aprendidas y se gestione conocimiento.</p> <p>9) Fortalecer procesos de planificación territorial.</p> <p>10) Hacer más énfasis en procesos de innovación y divulgación del conocimiento que se genera en los proyectos, de tal manera que haya productos de conocimiento del Fondo para sus poblaciones beneficiarias.</p> <p>Adicionalmente, se precisa que el enfoque de género y de diversidad, es transversal al PPI y no esta ubicado en una sola línea de inversión.</p> <p>Finalmente, se reitera que esta es la primera de una serie de reuniones para socializar y recibir retroalimentación a las líneas de inversión del PPI y que todas las sugerencias y recomendaciones realizadas por los participantes y que no se encuentren incluidas en las actuales líneas de inversión, serán incorporadas atendiendo los objetivos del FCS.</p> <p>Se cierra la sesión a las 10:00 am.</p>
--	--

Firma



Mary Gómez Torres

Coordinadora de la Unidad Técnica de Coordinación (UTC)
Fondo Colombia Sostenible (FCS)

Se anexa:

1. PPT del Plan Plurianual Integral (PPI).
2. Base de datos con listado de participantes a la reunión.
3. Imágenes de la reunión virtual.

Anexos:

Anexo 1 (Adjunto): PPI 2021-2022.pdf

Anexo 2 (Adjunto). Base de datos con listado de participantes a la reunión.

Anexo 3 Imágenes reunión virtual

